

EL ECO SEGOVIANO,

PERIODICO UNIVERSAL DE POLITICA E INTERESES MORALES Y MATERIALES.

SE PUBLICA LOS JUEVES Y DOMINGOS.

Precios de suscripcion.—SEGOVIA Y PROVINCIAS: Un mes, 4 rs.; trimestre, 12; medio año, 22; un año, 40. Se suscribe en la Plaza de la Constitucion, núm 28, almacén de papel.—En Madrid en la Libreria de Bailli-Baillere y en las demas provincias en los principales establecimientos tipográficos.
Las reclamaciones y avisos se dirigirán al Administrador del periódico en la Imprenta de D. Juan de Alba.

LA CANDIDATURA AL TRONO

La cuestion de candidatura al trono se ha reanimado y ha tomado mas vivo interés por consecuencia de los lamentables acontecimientos de Cádiz. El viaje del Duque de Montpensier con objeto de ofrecer su espada para combatir la insurreccion de la isla gaditana, ha dado ocasion á una viva polémica en la prensa, respecto á las intenciones y cualidades de este Príncipe; y la mayor parte de los periódicos que prestan su apoyo al Gobierno, han tomado ardentemente la defensa del desterrado de Portugal, declarándose algunos explícita y abiertamente partidarios de la monarquia del descendiente de Orleans.

La *Correspondencia*, sobre todo, ha hecho una manifestacion tan franca, tan decidida y tan terminante como nunca se ha visto en el largo periodo de su publicacion, y que para nosotros tiene una grande importancia, atendidas las índole, circunstancias y aspiraciones del periódico que se titula *Eco imparcial de la opinion y de la prensa*. No entraremos á examinar las dotes y los propósitos que se atribuyen al candidato al trono de España. De las primeras, no creemos que pueden hoy apreciarse fundadamente mas que su buena conducta privada, lo cual no se ha puesto hasta ahora en duda, que no es poco en los tiempos que corremos: de los segundos, que suponemos ciertos, cuando de una manera tan afirmativa se exponen en la manifestacion del Sr. Santana, ni el mismo Duque puede responder que sean realizables en el puesto á que aspira, y en el estado moral, político y social de España.

Valor se necesita para tomar el cetro de un pais que está completamente fuera de su centro; donde la infraccion de las leyes se ha convertido en hábito hace mucho tiempo; donde la ambicion no tiene límites ni hay razon que la contenga; donde los partidos se han convertido en facciones y la autoridad, solo por ser autoridad, es el blanco de todos los tiros, el objeto de constantes é insidiosos ataques, y no tiene término entre resistir ó sucumbir, pero sin elementos al

propio tiempo, para la resistencia y donde la guerra civil empieza á batir sus negras alas y á reunir las huestes proletarias para dar la batalla á la mesocracia, á quien el cuarto estado poco tiene que agradecer por cierto, y para la que tal vez se acerca un momento terrible de expiacion. Y no creais, ciudadanos de la clase media, que esta es una vana declamacion: ved la actitud de la democracia: leed las sesiones del congreso obrero de Barcelona, y allí vereis las aspiraciones del proletario á sustituir su soberanía á la vuestra.

Valor se necesita, repetimos, para subir á un trono con semejantes elementos, y gran talento, singulares dotes, para formarle sólidos cimientos y para encerrar en el negro abismo de que han salido, las furias que con terrible ímpetu han de combatirlo. Por esto, sin duda, ha sido desdeñada por otros príncipes una monarquia que por tantos conceptos debiera ser ambicionada, y que du lamos pueda regir con acierto y con fortuna el hijo de Luis Felipe, sin que por esto pongamos en duda sus méritos.

En la gravisima situacion de España y ante los peligros que por do quiera nos amenazan, urge ante todo constituir definitivamente el Gobierno, y es seguro que todos los partidos acogerán desde luego y se agruparán sin vacilar á todo lo que represente el principio de orden, como se acoje el naufrago á una tabla en medio de las embravecidas olas. Pero poco se adelanta conjurando momentáneamente un peligro para caer al momento en otro. Poco importa encontrar un monarca si no viene acompañado de la grande autoridad y de la fuerza que le prestan las simpatias del pais y el prestigio de su nombre dentro y fuera de nacion. Estas circunstancias faltan en nuestro concepto al Duque de Montpensier. Para la mayoría de los españoles es indiferente su nombre: tiene el inconveniente de ser francés, que no es poco, atendido ese sentimiento, exagerado tal vez, pero muy general en nuestra patria, de aversion á lo que procede de allende el Pirineo, y ¡ay del Rey que sin tener el apoyo de la tradicion es mirado con indiferencia por sus súbditos! De la indiferencia

al odio el camino es muy corto, y de este à la revolucion no hay mas que un paso, especialmente cuando el pueblo se acostumbra à derri- var los tronos.

Hoy no solo importa à la Nacion encontrar Rey, sino que este sea capaz de cerrar la puerta à las revoluciones y de curar las llagas abiertas por tantos años de agitaciones y trastornos. Esto es lo que deben tener presente los que amen sinceramente la patria, prescindiendo de afec- ciones ó compromisos personales. Lo peor es que las circunstancias apremian, los peligros aumen- tan por instantes, y las soluciones ofrecen cada dia dificultades mas insuperables.

Resoluciones oficiales.

Gaceta del dia 16.

Decreto reformando el artículo 11 de los estatutos de los Colegios de Abogados y disponiendo que en el mes de Mayo se celebre Junta general, para dar posesion à los elegidos y hacer el nombramiento de Abo- gados de pobres, que empezará à ejercer desde 1° de Julio, debiendo continuar las actuales Juntas de Go- bierno hasta el mes de Mayo próximo.

Decreto expedido por el Ministerio de Hacienda con fecha 15 disponiendo que la Caja general de De- pósitos quede completamente independiente y separa- da del Tesoro publico y que cese definitivamente la admision de depósitos voluntarios en efectivo.

Decreto expedido por el Ministerio de la Gober- nacion, declarando interinos ó en comision, todos los nombramientos de Médicos directores de estableci- mientos balnearios que no lo hayan sido por oposicion ó que no se hayan obtenido en propiedad en fuerza del título equiparado à la oposicion.

Ley de ascensos de la Armada.

Gaceta del dia 17.

Decreto de 11 de Diciembre autorizando la cons- titucion de una Junta especial en Barcelona que pro- cure la pronta terminacion de las obras del Puerto.

Orden autorizando à la Condesa viuda de Bustillos y sus herederos para trasladar al panteon de Marinis ilustres los restos mortales del Teniente general de la Armada Don José Maria de Bustillos.

Crónica extranjera.

Paris 17 (por la mañana.)

Se esperan con grande ansiedad noticias de Gre- cia, porque hoy espira el plazo concedido por la Puerta à dicha potencia para contestar al ultimatum.

Atenas 15.

El gobierno no ha tomado todavia resolucio- n alguna en la cuestion con Turquía. Los diplomáticos de las potencias protectoras hacen grandes esfuerzos à fin de zanjar las diferencias entre ambos gabinetes.

El Havre, 17.

Las últimas noticias de la isla de Cuba están con- testes en asegurar que la insurreccion toca à su fin y que ha mejorado notablemente la situacion general de

aquella provincia. Las noticias del interior son sa- tisfactorias.

Paris 17 (por la tarde.)

La ruptura diplomática entre Grecia y Turquía es un hecho consumado.

La «Patrie» de esta tarde espera sin embargo que merced à los esfuerzos de la diplomacia, el conflicto quedará localizado.

Atenas, 16 (por la tarde.)

Las hostilidades han comenzado en las aguas de la isla de Candia. El vapor griego «Enosis» es acti- vamente perseguido por un buque de la marina de guerra de Turquía.

La escuadra otomana hizo rumbo al puerto de Syra (en la isla de su nombre perteneciente al reino de Grecia) con objeto de bloquearlo. Segun las últi- mas noticias el bloqueo ha empezado ya.

Paris, 16.

Un despacho oficial de Atenas enviado por el mi- nistro francés al señor de Moustier, dice que la con- testacion de Grecia al «ultimatum» del gobierno tur- co será evasiva.

En los círculos diplomáticos existe la conviccion de que el emperador Napoleon, à pesar de recomen- dar altamente la conciliacion en los asuntos de Gre- cia y Turquía, desea ardientemente que el sultan sea el que ponga fuego à la hoguera, provocando de esta manera la explosion à orillas del Rhin.

Paris, 16 (por la tarde.)

Segun rumores de que se hace eco el periódico e l «Público», ayer hubo en Atenas demostraciones po- pulares en sentido hostil delante de las legaciones de Francia y Austria.

El mismo periódico añade que el representante ruso en aquella córte fué objeto al mismo tiempo de grandes manifestaciones de simpatías por parte del pueblo.

Los ànimos están bastante agitados en toda Grecia con motivo del «ultimatum» de Turquía, creciendo la irritacion popular contra la Puerta y las potencias que la apoyan.

Paris, 18 (à las cinco y veinte de la mañana.)

El «Moniteur» confirma la ruptura entre Grecia y Turquía, confiando que la unanimidad de opiniones de las potencias signatarias del tratado de 1853 y la accion colectiva de las mismas podrá atenuar y cir- cunscribir las consecuencias de este conflicto.

El Sr. Lavalette ha sido nombrado ministro de Negocios extranjeros en reemplazo del Sr. Moustier y el Sr. Forcade de Roquete del Interior, en sustitu- cion del Sr. Pinard. Este cambio ministerial tiene mu- cha importancia en las circunstancias actuales y ha producido grande impresion.

Las relaciones entre Prusia y Austria se han en- friado bastante. Los periódicos de Viena aseguran que el Conde de Bismark à su vuelta à Berlin ha visitado à los representantes de las grandes potencias, menos la de Austria. Los periódicos prusianos acusan al go- bierno austriaco de impulsar à Turquía à la guerra, para aprovechar esta oportunidad y reducir los inte- reses de la deuda pública ó ejecutar cualquier otro acto de bancarrota nacional.

Las dificultades financieras de Italia, aminoradas un momento por la operacion sobre los tabacos, re- aparecen mas graves que nunca. El Banco nacional de Italia y los Bancos de Nápoles y de Sicilia han sido autorizados à emitir diez millones de billetes al portador de la suma de un franco, que tengan curso forzo-

so en todas las provincias del reino, sin estar sujetos a conversion hasta que se suspenda el curso forzoso.

El ex-rey de Nápoles ha enviado un agente á Londres para negociar un empréstito con hipoteca de muchas propiedades particulares de Francisco II.

La formacion definitiva del gabinete británico no ha dado satisfaccion al partido radical inglés, que censura á Bright haber aceptado una carterá en un gabinete en que los whigs tienen tanta preponderancia. Generalmente se opina que estallará la desunion en el campo liberal inmediatamente que se resuelva la cuestion de la Iglesia de Irlanda, y que Bright saldrá entonces del ministerio.

Seccion de noticias.

Segun parte del Gobernador de Burgos, la partida carlista que se levantó cerca de Miranda, se presentó en el pueblo de Rio Losa á pedir raciones y fueron presos dos facciosos, fugándose los seis restantes. Uno de los Jefes es licenciado de presidio.

Se han refugiado en Gibraltar varios individuos de los que mas figuraron en la insurreccion de Cádiz, y segun asegura el cónsul Español, las autoridades inglesas solo consentirán su permanencia en aquella plaza hasta la primera proporcion de vapor hácia Levante ó Poniente.

Ha sido preso en Medina Sidonia el titulado Coronel D. Luis Valle Miramon, que fué el que trató de alterar el órden en aquel pueblo y á quien se le han cojido proclamas republicanas y una carta dirigida á varias personas.

Ya tenemos Miramones en España para importarnos la felicidad de que disfrutaban las repúblicas americanas.

Parece que las nuevas ordenanzas de aduanas no tardarán en ver la luz pública, asi como una reforma del papel sellado que simplifique y mejore la complicada legislacion vigente.

Nuestro cólega *Las Novedades* pide al gobierno que gestione y negocie la devolucion de Gibraltar, cuya posesion es ya tiempo que vuelva á ser española, por honra del país.

Por honra del país, nunca debió dejar de serlo si la imprevision que por desgracia tanto nos caracteriza, no hubiese da lo lugar á perder tan importante plaza, pero es un delirio pretender ahora recobrarla.

Segun *La Iberia*, se ha descubierto en Pamplona una conspiracion absolutista y han sido aprehendidos algunos sujetos.

Dice *La Epoca*, refiriéndose á cartas de Florencia, que Cialdini ha llegado á Madrid con objeto de gestionar cerca del gobierno en favor de la candidatura del duque de Aosta.

Se asegura que se publicará muy pronto el decreto sobre libertad de Bancos.

Refiere un periódico que la comision de presupuestos se ocupa principalmente del crecido presupuesto del clero. Segun se dice propondrá dicha comision que se reduzca considerablemente el número de catedrales, quedando tantas como capitánias generales.

En Toledo para cuatro Diputados á Córtes se presentan 120 candidatos.

Escriben á la *Epoca* desde Bayona que se hallaba en aquella ciudad el conde de Cheste, resuelto á volver á España si el Gobierno se lo permite.

En Barcelona, segun dice la *Reforma*, hay disidencia entre los unionistas y los demócratas-monárquicos y se han separado formando cada partido su candidatura para las elecciones municipales.

Ha llegado á Madrid el general de la armada D. Casto Mendez Nuñez, y fué recibido en la estacion de Atocha por el Sr. Ministro de marina y los jefes y oficiales del mismo Ministerio.

Leemos en la *Opinion Nacional*:
Nos vamos á permitir darle un consejo al señor Figuerola, para quien no escaseamos nuestros aplausos en otras ocasiones.

¿Sabe el señor ministro de Hacienda el estado deplorable en que se encuentra la administracion provincial y casi casi la central?

¿Sabe el señor Figuerola que nada se hace en una y otra parte, y que están paralizadas las infinitas é importantes incidencias que giran alrededor de la órbita administrativa?

¿Y sabe el Señor ministro la razon de este abandono y las consecuencias que de él se desprenden, muy adversas por cierto para la recaudacion de las contribuciones y de los impuestos, con cuyos productos ha de hacer frente á las obligaciones generales del Estado?

No es extraño que el señor Figuerola, separado hasta hoy de la administracion pública, y dedicado al estudio teórico de las ciencias económicas que le han dado el alto renombre que legitimamente goza de distinguido economista, desconozca lo que sucede en los centros burocráticos, siempre que la palabra «arreglo del personal» se escribe en el programa de las reformas de un nuevo ministerio.

La palabra «arreglo» significa, señor ministro, lo mismo que dispersion; es el *rompan filas* de la milicia.—Desde que este nombre fatídico resuena en las dependencias del Estado, todos los funcionarios se preparan como ante un peligro cercano; miden las fuerzas de su favor, y abandonan súbitamente papeles, libros y legajos. En los más tímidos y modestos se despierta la sola idea de la conservacion; en los mas audaces y mas ambiciosos nace la hidrópica sed de los ascensos, y unos y otros, al impulso de distintas aspiraciones, arrojan al olvido, con gran detrimento de los intereses públicos y privados, todos, absolutamente todos los negocios que con más ó ménos actividad, se agitaban en e profundo seno de su pupitre.

Si el señor Figuerola desea evitar la prolongacion de esta espantosa crisis; si el señor Figuerola desea tener recursos en el inmediato año natural; si quiere, en fin, que la administracion no sucumba para siempre, procure terminar de una vez el arreglo del personal que tan pacíficamente viene elaborando desde que tomó asiento en la poltrona ministerial.

Los dos Reinos, periódico de Valencia, dice:
«Anteayer mañana fué capturado y puesto á disposicion de la autoridad superior civil de la pro-

vincia un sujeto desconocido que había mandado hacerse un traje militar con las insignias de capitán en un acreditado taller de sastre de esta ciudad. Parece que el hecho en cuestión unido á los antecedentes del sujeto, hicieron sospechar la existencia de un complot más ó menos descabellado para alterar el orden público.

Deseamos que se desvanezcan estas sospechas, quedando la cosa reducida á lo que se llama vulgarmente una *primada*."

Los periódicos de Málaga anuncian haber presentado la dimision de sus respectivos cargos el ayuntamiento de aquella ciudad, la cual no fué admitida por el gobernador de la provincia.

Tambien aseguran que algunos gefes de la milicia ciudadana habian presentado su dimision al ayuntamiento, que tampoco fué admitida por dicha corporacion.

El periódico que da estas noticias ignoraba las causas que habrán dado origen á estas determinaciones.

El director general de la Guardia civil ha dirigido una enérgica circular á los jefes de tercio, previniéndoles que hagan saber á todos los individuos del cuerpo que se hallan á sus órdenes, que se abstengan por completo de inmiscuirse en asuntos electorales; en la inteligencia de que serán castigados severamente los que cometan la mas leve infraccion.

Ha sido comisionado por el ministerio de la Guerra para que pase á París á estudiar en el museo de Artilleria de dicha capital cuanto tenga relacion con la historia del arte militar y los adelantos modernos, D. Luis Villaverde, coronel comandante de artilleria.

En los últimos sucesos de Cádiz, segun datos que creemos fidedignos, murieron 40 individuos de tropa del cuerpo de artilleria, y fueron heridos 46.

No hay, á pesar de lo que se ha dicho, oficial ninguno muerto. Heridos están el teniente coronel comandante señor Noeli, el teniente señor Burin, el teniente señor Cajigal, y los alféreces agregados señores Ortiz, Santiago y Espinosa.

Tomamos de *La Revolucion Española*, periódico de Sevilla:

«Por conducto fidedigno hemos sabido que en la importante villa de Estepa han ocurrido hechos gravísimos, que prueban la necesidad urgente de poner coto á todo trance á la audacia y ya insoportable tiranía en que tienen á muchos pueblos de esta provincia hombres malvados que, seduciendo á las ignorantes turbas, las hacen instrumento de sus reprobos fines. Hé aquí los hechos:

Hace tiempo que Estepa viene siendo teatro de continuos escándalos de todas clases, promovidos á instigacion de dos ó tres discolos, y algo más que discolos, que predicando á los jornaleros y gentes de equívoca conducta, que como es sabido abunda por desgracia en aquella localidad, las máximas mas perniciosas y absurdas, las han lanzado ya en varias ocasiones á cometer desmanes altamente punibles; y, segun tenemos entendido, hace pocos dias hubo una colision en aquel pueblo, en la que resultaron algunas desgracias personales, de que estaba entendiéndose ya el juzgado de primera instancia.

Aprovechando los revoltosos la ausencia de la guardia civil, que con motivo de los acontecimientos de Cádiz se habia reconcentrado en esta capital, asaltaron la casa de ayuntamiento en el momento en que este se hallaba en sesion, y armados de navajas, cuchillos y escopetas, obligaron á los concejales á abandonar el local, constituyéndose una parte de los alborotadores en ayuntamiento, y dictando desde el momento las medidas más arbitrarias y desatentadas de que no hay ejemplo en España. Acto seguido invadieron el juzgado de primera instancia; y ame-

nazando de muerte al recto y honrado juez, le hicieron firmar violentamente la orden para poner en libertad á varios criminales que se hallaban en la cárcel.

Estos son los hechos que en compendio podemos referir hoy á nuestros lectores, y que preocupaban ayer á todas las personas sensatas. No hacemos hoy comentario alguno sobre ellos, porque pensamos ocuparnos de este particular con mas extension en razon á que lo acontecido en Estepa suce era tambien en otros varios pueblos si no se toman medidas enérgicas para salir al encuentro á los perversos, que son los instigadores de tales desmanes.

Parece que ayer se envió una columna de infanteria para restablecer el orden é imponer á los culpables el condigno castigo.»

En la eleccion de concejales que comenzó ayer, han tomado parte en esta capital 739 electores, y han obtenido mayoría de votos para la mesa los señores

D. Domingo Olalla, presidente. 533

SECRETARIOS.

D. Antonio Leonor. 532

D. Miguel Gomez Martin. 532

D. Vicente Perez y Perez. 106

D. Domingo Fernandez Rioperez. 104

Los tres primeros pertenecen al partido progresista y los dos últimos al democrático. Estando ausente el Sr. Rioperez, ha sido reemplazado por D. Mariano Lanchares, de Union liberal, que obtuvo 102 votos.

Variedades.

Acaba de formarse una compañía en Nueva-York para perforar el istmo de Darien, que impide la marcha triunfal de la civilizacion americana. La suma necesaria para la ejecucion de esta inmensa obra se eleva á cien millones de dollars, y exige catorce años de tiempo.

La anchura y profundidad del canal será suficiente para dar paso á los buques de mayor porte, excepto el *Great Norteau*.

Los puertos de ambas extremidades serán abiertos á todas las naciones.

Deben celebrarse tratados con Francia, Prusia, Rusia y Holanda á fin de garantizar la neutralidad del canal.

Obra de arte. Está á punto de terminarse en Frogmore House el suntuoso mausoleo que la esposa del principe Alberto dedica á los restos mortales de este.

Frogmore House se halla situado en el parque de Windsor, y está habitado por los principes Christian.

Hace seis años que se comenzó el mausoleo. La reina Victoria colocó la primera piedra el 15 de marzo de 1862. Es un bellissimo edificio coronado por una elegante cúpula. Tiene varias galerias, siendo la del centro la mas importante: cuenta 30 piés de diámetro por 65 de elevacion. Las paredes están revestidas con pinturas y mármoles de diferentes colores.

Allí se encuentra el sarcófago de granito á que han sido trasportados los restos del principe Alberto. La cubierta del sarcófago está decorada con una estatua que representa al ilustre difunto, obra del baron Marochetti.

El sarcófago es suficientemente capaz para contener otro ataúd.